

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：金沢市東山1-38-30・松魚亭

TEL <0762> 52-2271

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 22-2525

会長：大村精二 幹事：佃 一成

情報委員長：中村三次

1983・11月10日 第252号

童話—時間泥棒の話

長野大学教授 森 直 弘 氏



皆さんは大変時間を大切にしておられますが、タイムイズマネーという考え方だと思います。現代では労働が富の源泉であり、それを測定する物指は時間です。時間が富を測定する基本単位であり、タイムイズマネーであるから、貯蓄したり、必要なときに取り出したり、又沢山持っている人が富んでいるということになります。

現代社会では時間が富の測定の尺度ですから、どれだけそれをつめて利用するかということが、合理主義の精神となっています。この事が今日の日本の発展をもたらしたのですが、同時にマイナス面の問題もあります。即ち、時間の使い方について人間が間違いを侵しているのじゃないかという問題です。

ドイツの童話作家ミハイルエンデが書いた「モモ」という作品はそういう問題を取上げています。

少女モモはある町はずれの廃虚に、どこからともなく来て住みついたが、彼女に話を聞いてもらっていると、なんとなく心が和んで幸福な気持ちになるのです。ところがこの町に灰色の姿をした時間泥棒が来て「時間を節約しなさい。時間を貯めなさい。貯めた時間は必要な時にいつでも利息をつけて出してやろう」と説いてまわりました。そのためそれまでのんびり仕事を楽しんでいた人々が時間泥棒にだまされて時間を節約するために、心のはいらぬ仕事をし、忙しきにおこりっぼくなり、冷やかな人間になって行きました。

子供達も遠隔操作のロボットなど立派なおもちゃで遊ぶうちに想像力をなくした子供に変わって行きました。そして何事も数に還元して数を比較し、人間の性格気持ちを干からびた冷たいものに変えてしまいました。そこで少女モモはかめに導かれ時間の国へ行き、マイスターホラと協力して時間泥棒を絶滅させ、再び全世界にゆったりした心をもたらせました。

人間は時間を感じるために心を持っており時間は心でしか感じられないし、心を失えば時間泥棒にだまされて時間を節約することに夢中になり、人間性を失って冷たい性格となります。人間性を失った干からびたものからどうして人間性を取り返すかということは、現代社会の大きな課題だと思います。

皆さんの深層の心理を分析してみれば、きっとどこかでうばわれた時間を自分の心に取り返し、人間性を回復したいという深層の願望があるのではないかと思います。

—金沢北RC例会講話より— (文責 中村三次)

感謝 — 10周年

実行委員長 越野 民男

皆様、本当に有難うございました。

お陰様で、十周年記念特別例会は、大成功だったと思って居ります。

4年前から出発したこの事業、この例会でしたが、今、ふり返ってみると色々な困難にぶつかりました。理事会で討議され、決定し、皆様の御賛同を得てからも、二転、三転と何回もやりなおしの繰り返しでした。自分にはとても能力がない。辞退する事も考えました。2、3の会員に話した所、委員長には心配をかけぬ、まかして下さいと力強いはげましをいただきました。

どんな人にも、すぐれた他人の及ばない長所を必ずもって居るものであり、その長所を見つけ、これを結集した時に、初めて立派な仕事が出来ると云われて居ります。勿論、ロータリアンの皆様は、すべてに於いてすぐれていらっしゃると思います。然し、その中で更に、すぐれた長所をみつけ夫々に適した様に、業務分担する。今回、これが真に上手く運ばれたと思います。すべて、大村会長の決断と実行力にあった事は、云うまでもありません。

◎先づ記念事業としての郷土誌「香我の譜」の発刊

我々はこれを新しい奉仕と名づけ、この点に於いて、極めて非凡な能力をもつ清水会員に、殆んどゆだねました。写真には、関係会員の献身的な努力がありました。この本を一読しましたが、会員のエッセイ、金沢北郊「古今東西」が、最も印象的でした。2千冊。予想外に希望者がふえました。その後の分配や、書評については、清水会員に後刻、発表していただきます。

1冊2千円、会員の御希望の方は、少くとも11月10日迄に申し出てほしいと思います。

◎記念茶会

吉山会員、米沢会員の手腕と、御婦人方の御援助で、非常に多くの人々に喜んで頂きました。

◎記念美術展

我がクラブの特色、芸術家の会員が、沢山居られればこそ出来た快挙でありました。人間国宝、大場さんを先頭に、関係会員並にその一門の方の苦心は、あの会場が、立錫の余地ない程に、お客様の目を楽しませていただいた事で報いられる事と思います。

◎式典

副委員長浅田さん、幹事の佃さんによって綿密に計画されました。すべてスムーズに運ばれ、且つあか抜けしていると、専らの評判でした。

◎記念講演も大成功でした。

担当者の方と相談し、先づ女性にしよう。館山会員が、文芸春秋と交渉され、木村治美先生に、白羽の矢が立てられました。約1時間、出席者は完全に心を奮われました。本岡会員、清水会員の奥様、木村先生のお世話色々とお苦勞をおかけしました。

◎祝賀会

高島さんの司会のもと、1時間半の時間がアッという間に過ぎました。浅田グループの奉仕的肝入りの御料理でした。

かかる宴会の常例としては、ロータリー一色にぬりつぶされた会合になる筈ですが、多数の執筆の先生方を加え、又、友好クラブ韓国南光州RC並に、京都洛北RCの会員を交える等、極めてなごやかで、ロータリーをこえ忘れさせる程盛況裏に運ばれました。

◎舞台装置には

土田会員、音響には乙村会員が腕をふるわれました。

◎又、国際奉仕の皆さん方

韓国南光州RCのおもてなし、非常に御苦勞様でした。
記念品の交換で、大村会長の演じられたニュートンの引力の現象に、ハッとしました。

◎式典、祝賀会を通じて

エレクトーン演奏の御奉仕いただいた大村会員のお嬢様、又、馬場獅子舞の御面倒を、1人でやっていた釣見会員に、厚く御礼申し上げます。

◎冒頭に申しました様に、10月15日の特別例会は、大成功でした。

今、名前を上げた会員以外、すべての会員並に奥様、更に事務局の広沢さん方のお陰でした。他のクラブの方々に、参考にしたいと見学に来られた人も、沢山いらっしゃった様でしたが、「とてもまねは出来ない」と、云っておられたと聞きました。

本当に、不的確な実行委員長のもと、よくやっていただきました。心から御礼申し上げます。有難うございました。



新会員紹介



しん たに まさ みつ
新 谷 正 満 洋酒製造

サントリー(株)金沢支店長 尾山町3-20日本生命ビル8F TEL 62-9161
泉が丘2-11-50 TEL 42-5893

会員番号 95
入会 1983(昭58)10
誕生 1936(昭11)8-25
結婚 1963(昭38)10-12
所属委員会 親睦委員会

夫人 恵美子 趣味 ゴルフ
長男 満
長女 晃代

保証人 浅田豊久・館山松雄

第1回金沢市城北地区少年武道錬成大会

社会奉仕委員長 春田 義正

心配していた秋の空も朝からまぶしいばかりに晴れて絶好の大会日和になった。8時頃より続々と入館して来る子供達も緊張した面持ちである。

君が代にはじまった厳粛な開会式、力一杯の選手宣誓に式場は精気に溢れていた。本当に元気一杯の試合が続行され柔道の部は午前中に、剣道の部は予測通り午後3時過ぎに終了した。さしたる事故もなく、運営も実にスムーズに行われた。有難いことであった。

武道館の職員、各連盟の方々の心からなる御協力のたまものであった。又、我がロータリー会員諸氏の御尽力のおかげであると深く感謝致します。

今回の実施を土台として明年以後益々当錬成大会が発展することを念願してやみません。



第23回金沢5RC合同親睦ゴルフ大会

当クラブホストの第23回金沢5RC合同親睦ゴルフ大会は快晴の11月3日(祭)、片山津ゴルフクラブ白山コースにて、64名の多数の参加を得、盛大に行われた。

尚、当クラブの越元陽二郎会員は5アンダーの好スコアで優勝の栄冠を、又クラブ対抗の団体戦は金沢RCについて2位に入賞した。結果は次の通り。

| | 氏名 | 所属RC | O | I | G | H | N |
|-----|-------|------|----|----|-----|----|----|
| 優勝 | 越元陽二郎 | 北 | 45 | 46 | 91 | 24 | 67 |
| 準優勝 | 近藤雅信 | 金 | 51 | 46 | 97 | 29 | 68 |
| 3位 | 三木甫 | 金 | 47 | 42 | 89 | 18 | 71 |
| 4位 | 小宮静夫 | 金 | 45 | 42 | 87 | 14 | 73 |
| 5位 | 高木茂 | 金 | 43 | 45 | 88 | 15 | 73 |
| 6位 | 笠間史盛 | 東 | 43 | 43 | 86 | 13 | 73 |
| 7位 | 吉田国男 | 金 | 42 | 50 | 92 | 18 | 74 |
| 8位 | 館山松雄 | 北 | 46 | 47 | 93 | 18 | 75 |
| 9位 | 田川克次 | 東 | 43 | 43 | 86 | 11 | 75 |
| 10位 | 原喜啓 | 東 | 46 | 41 | 87 | 12 | 75 |
| B・B | 小林隆二 | 北 | 58 | 58 | 116 | 22 | 94 |

【団体】

| | | |
|----|-----|-----|
| 優勝 | 金沢 | 212 |
| 2位 | 金沢北 | 218 |
| 3位 | 金沢東 | 223 |

【シニア】

| | | |
|----|------|-------|
| 優勝 | 辰川申治 | (金沢) |
| 2位 | 船見良雄 | (金沢西) |
| 3位 | 鈴木透 | (金沢北) |

ベルギー短期交換学生募集について

- 募集人員 50名(富山25名、石川25名)
- 期間 昭和59年7月下旬出発し、10日間のヨーロッパ各国バス旅行と約20日間のホームステイを予定。
- 費用 約40~50万円
- 資格 1.ロータリアンの子弟で四年制大学又は、短大在学中の学生。
2.簡単な英会話が可能なこと。
3.本人及び家族がロータリーの交換学生の制度をよく理解され、この制度の推進に協力の出来るものである事。
- 締切 昭和58年11月末日

10月のクラブ日誌

- 10月1日(土)~2日(日) 第261地区年次大会 輪島にて
- 10月6日(木) 新会員(新谷君)研修会 松魚亭にて
理事会・10周年実行委員会
金沢市文化ホールにて
- 10月11日(火) 金沢北地域誌「香我の譜」記者会見
- 10月14日(金) 南光州RC歓迎夕食会 松魚亭にて
- 10月15日(土) 金沢北RC10周年記念特別例会
金沢市文化ホールにて
二次会 ムーンライトにて
- 10月22日(土) 社会奉仕委員会炉辺会合
春田会員宅(泉龍寺)にて
- 10月23日(日) 石川鹿島RC認証状伝達式
大村、佃、柴田諸君出席
- 10月27日(木) ご夫人同伴夜間例会 松魚亭にて
- 10月29日(土) 武道大会打合せ
- 10月30日(日) 第1回金沢城北地区少年武道錬成大会
石川県立武道館にて

第503回例会

◆10月20日(木)晴れ 12:30～13:30 松魚亭



1. 講話
「親の願い、子の願い」
鳴和中学校校長
庄田時中氏
2. 出欠
出席46名
欠席18名
出席率71.88%
ビジター15名
3. 来訪者(敬称略)
七尾RC 青木米松
(繊維製品製造)

加賀RC 後藤長司(食堂)
金沢RC 河野良三、宮城照一
八田武彦、真柄要助、大橋万喜彦
北元喜雄

金沢東RC 諸江賢二、平野知康
金沢西RC 荒川勝治、八田茂雄
島崎正三

金沢南RC 辻弘、飯田秀雄

4. 幹事報告○10月22日(土) PM6:00～
社会奉仕炉辺会合 泉龍寺にて
- 10月27日(木) PM6:30～
夜間例会 松魚亭にて
- 10月30日(日) 武道大会
石川県立武道館にて

5. ニコニコボックス

- 只々感謝あるのみ、会員全員の御協力で、立派に特別例会が出来ました。又我々印刷業者の全国大会が金沢にて行なわれ、式典担当責任者を務め大盛會に終り、その席上知事表彰を受けました 大村精二
- 創立10周年記念特別例会の御盛會を祝して 特別代表 中島徳太郎
- 10周年記念実行委員長として無事大役を果す事が出来ました 越野民男
- 地区大会にて在籍30年の表彰を受けたので、又、私の拙なき色紙が10周年記念茶会で使われたのを光榮に 柴田三郎
- 10周年行事の成功、「香我の譜」の発刊おめでとうございます。執筆者の皆さん、会員の皆さん本当にご苦勞様でした 清水忠
- 記念例会に司会役をお任せ承った者として、又NHKのニュースに息子と二人でアップで写りました 佃一成
- 記念例会に於て、感謝状と記念品をいただき有難うございました。小杉善二 土原一二、山岸与作、大場勝雄 塩村喜代次、桜井健太郎、吉山宥海
- 無事大会記念の茶會を終りました。会員奥様の御協力有難う 吉山宥海
- 10周年記念展に皆様の御協力を感謝します 大場勝雄、魚住安彦 長谷川塑人、坂下直人
- 「香我の譜」の目出たく出版、又茶道部の皆様御苦勞様でした 大場勝雄
- 記念美術展に出展させて頂いて 関稔
- 南光州RCのお客様のお土産に私の花入れを使って下さいまして 長谷川塑人
- お蔭様で南光州RCの招聘、無事完了しました 石丸幹夫
- 講師の木村先生の接待無事終り、館山さん、清水夫人、清水淳子さんご協力ありがとう 本岡三千郎
- 特別例会に榮あるソングリーダーを賜りました 釣見栄一
- 記念例会の成功を祝って。講話に庄田時中先生をお招きして 小間井宏尚
- 10周年の大役無事終り 高島菊丸
- 10周年記念に、舞台・照明・設営を担当させて頂き 土田安一

- 「香我の譜」の発刊と、10周年記念例会が成功裡に終り 乙村舜吉、中谷栄治
 - 10周年記念例会、大成功おめでとうございます。皆様御苦勞様でした。 俵外代吉、吉岡巖
 - 先般の記念例会に際して、その他小生の役務等を伺さんをお願いを致し 池島乙市
- 合計 136,000円 (累計 639,000円)

6. 今週のニュース

- 公務員ベア2%に決定。政府、自民党は、国家公務員の一般職は平均2%の引き上げを今年4月に逆上って実施することを決定した。
- 公定歩合 0.5%下げ。日本銀行は、臨時政策委員会を開き、公定歩合を年率5.5%から5.0%へ引き下げること決定した。
- 総合経済対策決定。政府は、減税・電力投資上積み、関税率の引き下げ、撤廃、国債の海外起債などを主な内容とする総合経済対策を決定した。

第504回例会 御夫人同伴夜間例会

◆10月27日(木)晴 18:30～20:30 松魚亭

1. 出欠 出席47名、ご夫人24名、欠席17名
出席率73.44%

2. 来訪者(昼受付の部・敬称略)

金沢RC 松本静夫、直山権一
真柄敏郎、中嶋正博、八田武彦
西永掃部、小出真市、織田廣
原田鷹夫、加藤晃

金沢東RC 田川克次
金沢西RC 中村吉輝
金沢南RC 丹羽幹雄、小山常善、辻弘
松島桃喜男、永富進、柿木英夫

3. 幹事報告○10月30日(日)
石川県立武道館にて武道大会
- 11月3日(木・祭日)は休会
- 第30回日本伝統工芸展
10月27日(木)～11月6日(日)
石川県立美術館にて

4. ニコニコボックス

- 金沢北地域誌「香我の譜」をいただいて 元金沢北RC 高田全
 - 22日夜、春田会員宅(泉龍寺)にて大変意義ある炉辺会合が行われ、又交換学生ディラン・リース君の第一ホストを(約2ヶ月)22日で終え 大村精二
 - 記念例会のお土産に当社の新商品「お伽堂」を使っていたいただき 佃一成
 - 入会させて頂きありがとうございます。今後共頑張ります 新谷正満
 - 娘の結婚式も無事終り 中谷栄治
 - 10月26日絹婚式といわれる30年を迎えました 釣見栄一
 - 家内と共に例会に出られる喜びと、あと3日で結婚記念日です 坂下直人
 - 10周年を祝って。又当月誕生祝カードをいただいて 出島敬識
- 合計28,000円 (累計 667,000円)

5. 今週のニュース

- 首相田中会談。首相は混迷を続ける政局を打開するため田中元首相と会談したが、田中元首相は辞職の意向を克明せず、自争自戒の談話の発表に止まった。
- 米軍グレナダに侵攻。クーデターで軍事政権が発足したグレナダに、米軍とカリブ海6ヶ国の合同軍が奇襲上陸を強行。
- コメ4年続きの不作。農林水産省の15日現在の調査では、今年の水稲の作況指数は97のや、不良で、4年連続の不作。